

Huesca, mes	2 pesetas
Fuera	Trimestre 6 »
	Semestre 12 »
EXTRANJERO, AÑO	42 »
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Telef. 75	

Cementos Portland Zaragoza, S. A.
— ALMACEN —
Calle de Zaragoza, 11. - Huesca



EL SEÑOR D. LUIS RIVA SATUE

Falleció en Madrid, en el Sanatorio de Nuestra Señora del Rosario, el día 4 del actual, a los 57 años de edad

CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Su viuda doña Asunción Potoc; hijo Luis; hermanas Francisca y Ventura; hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

SUPLICAN y agradecerán a sus amigos y relaciones la asistencia a los funerales, que tendrán lugar hoy, viernes, a las once y cuarto de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro.

No se invita particularmente.

Huesca, 7 de Abril de 1933.

¿HACIA LA SOLUCION?

El sobrante de trigo

Dicen, por decir algo, eso de «que nunca es tarde», y a veces ocurre que, en efecto, no es tarde. Pero siempre es tarde cuando se ha perdido el tiempo, por qué con el tiempo han ido perdiéndose muchas cosas, incluso la confianza.

Veremos ahora si es o no tarde.

El Consejo de economía nacional se decide, por lo visto, a emprender el análisis del problema triguero. Concretamente, el del sobrante de trigo, y sus consecuencias de precio y de distribución. «Se ha iniciado el estudio del problema de la regulación de precios del trigo», dice la nota oficial. Y más adelante añade: «Se prepara un plan completo de estudio que abarcará... etc.» De modo que bien claramente aparece indicado que vamos a entrar en el comienzo de los comienzos. Eso, a estas alturas y a estas fechas...

Pero, en fin, nunca es tarde. Ojalá no sea tarde, remachamos nosotros, y ojalá puedan esos propósitos ofrecer rápidas realidades que aprovechen a todos. A todos será difícil, naturalmente; que aprovechen a los que quepa y al provecho.

Si se trata de absorber el sobrante de trigo, como parece, toda prisa será poca; puesto que se habla incluso del ensilado, cosa bien difícil de improvisarse. Toda prisa será poca, repetimos, aunque los intentos decididos hacia una solución, acaso originen efectos y reacciones favorables. Y, desde luego, aliviarán el peso que ya gravita sobre el valor de la cosecha en pie.

Por otra parte, no creemos que para retirar los millones de quintales que hoy exceden al consumo y que ahogan al mercado sea necesario un largo discurso, ni un prolijo examen de procedimientos, ni menos aún el planteamiento de obras considerables para ensilado y almacenamiento. Para alojar ese excedente sobran depósitos y locales hoy mismo. Si se proyecta con vistas al futuro, ya es otra cosa. Pero la urgencia del remedio a la crisis actual es tan angustiosa, que no cabe sino ponerse a la faena inmediatamente y resolver lo preciso sin la menor

tardanza. Tiempo habrá luego de edificar cosas para la Historia.

La acometida resuelta a esta angustiosa pesadilla triguera, de la que tanto llevamos escrito, habrá de causar, sin duda, un inmediato resultado, por lo menos en la tonación del mercado. No debe esperarse otra cosa, naturalmente y mucho más pensando en que la iniciación del remedio puede ser el principio del fin. O sea: que prudentemente no cabe imaginar ya retrocesos. Así, la tendencia que la iniciativa provoque ha de mantenerse con un sentido alto. O, cuando menos, de firmeza y sostenimiento en la tasa y con actividad comercial. La ejecución de las medidas a ordadas, cuando se acuerden, serviría ya para confirmar todas esas probables orientaciones.

Ahora bien. ¿Es disculpable de alguna manera esta tardanza que ha permitido llegar a pleno Abril sin haberse adoptado el menor intento de remedio, ni esbozado siquiera la iniciación al estudio de la crisis? ¿Cabe dispensa para esta omisión, que puede calificarse de única entre la acción de todos los países aquejados del mismo mal? ¿Ni es posible dejar sin crítica el hecho de que un problema analizado en todas sus partes comience a obtener aquí ahora los principios de una atención, ya en el mundo desmenuzada y poco menos que agotada? Y mucho menos cuando él surgió clarísimamente hace más de ocho meses.

Por su duración, por su intensidad, por su agudeza, se imponía y descartaba todo pretexto de ignorancia. Pero, por si ello era poco, ahí están los clamores continuos de los perjudicados—todos los cerealistas españoles—y, más, ahí están igualmente las soluciones que ellos proponían.

Ellos, por lo visto, tenían estudiado, y bien estudiado, el problema triguero. Y la aportación campesina podía ahorrar, creemos nosotros, no pocas reflexiones y vigiliias al Consejo de economía nacional, y con el ahorro de estudios, el ahorro de plazos. De esta manera podría, gracias a los propios agricultores, implantarse rápidamente el sistema que conjurase la ago-

RUN-RUN

Ayer oímos que....

la construcción de las piscinas en Huesca, está ya muy adelantada. ... los excursionistas domingueros, en vista de la bonanza de estos días francamente primaverales, ya hacen preparativos de viajes en las jornadas festivas.

... al regresar a sus residencias los maestros que estos días han sido nuestros huéspedes con motivo de las Jornadas Pedagógicas, vamos a notar en la ciudad gran desanimación.

... definitivamente el día de Pascua la Plaza de Toros va a estar tan sola como cualquier día vulgar.

bladora situación actual. Porque no sólo se trata de que las soluciones sean eficaces, sino de que sean urgentes. Esa precisión de urgencia inmediata es lo que más califica de grave al momento agrícola que vivimos.

A mi clientela y al público en general

Se sirve la leche a domicilio embotellada y precintada. Garantía máxima.

Los avisos al despacho de Mariano Ramón. Porches del Mercado, junto a la Pescadería Buena a misis. Teléfono 112 X.

Grave percance

Al sacar agua de una balsa, se ahoga

En la finca denominada de «Pebredo», distante unos seis kilómetros de esta capital, propiedad de don Emilio Ara, ocurrió ayer un grave percance del que resultó muerto el vecino oscense Mariano Sánchez Gracia, de 38 años, habitante en la calle de Pedro IV, número 16, el cual prestaba sus servicios de jornalero en dicha finca.

MARIANO SOLANES MAIRAL

ABOGADO

RAMIRO EL MONJE, 14, PRAL. TELEFONO 242 HUESCA



EL SEÑOR

Don José Gracia Turrau

Empleado jubilado del Ayuntamiento

Falleció en Huesca en el día de ayer, a los 80 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

El excelentísimo Ayuntamiento; su desconsolada esposa, doña Petra Galino Satorre; hija, doña Angeles Gracia Galino; hijo político, don Mateo Lorenzo Marqués; nietos, Angelines Lorenzo Gracia, José Lorenzo Gracia; sobrinos y demás parientes.

Al participar tan dolorosa pérdida, suplican una oración por el alma del finado y la asistencia a los funerales que tendrán lugar en la Iglesia de San Pedro el Viejo, hoy a las diez, y acto seguido la conducción del cadáver; por cuyo favor la familia guardará eterno agradecimiento.

Huesca, 7 Abril 1933.

Todos los viernes de Cuaresma

Empanadas de salmón y merluza, a 0'50 y 0'60 ptas.

Tortells de cabello de ángel, 1 peseta

Pasteles rusos, 0'30

Flanes chinos. - Bartolillos

Mantecadas de Astorga

Magdalenas, a una peseta docena

Salchichas de langostinos, especialidad, 10 ptas. kilo

Pastelería SOLER

Sobre las dos de la tarde, al sacar agua con un pozal de la balsa situada en dicha finca para llenar el depósito de un tractor, a causa, sin duda, de un desvañecimiento, el infortunado Mariano Sánchez cayó al fondo. A pesar de que el mecánico de dicho tractor Mariano Fabana, de Lupiñén, por hallarse próximo se dio cuenta del percance, fueron inútiles cuantos esfuerzos realizó en salvar a su compañero, pues éste pereció ahogado rápidamente.

El mecánico señor Fabana, dió conocimiento del percance al Juzgado, quien se trasladó al lugar del suceso, el cual lo constituyó el juez suplente don José Llari, el oficial don Ricardo Morales y el médico forense don Amado Millaruelo.

También se personó en dicho lugar el administrador de la mencionada finca don Leandro Oliván.

Extraído el cadáver fué trasladado a este hospital en el coche del Instituto de Higiene.

Hoy se le realizará la autopsia. La desgracia produjo honda sensación, pues se trataba de un obrero ejemplar por su laboriosidad y honradez.

SUCESOS

Un robo

Comunican de Sarriena haberle sido robadas al vecino Plácido Capitán Inglán 300 pesetas que tenía guardadas en un armario.

Por incurrir en contradicción fué detenida Remedios Cadenas Maza.

Suscribase a «La Tierra»

DE SOCIEDAD

Anteayer celebró su fiesta onomástica nuestro querido amigo el culto cajero de la sucursal del Banco Aragonés de Crédito en esta plaza don Vicente Ferrer Olivera.

Felicidades. — Hemos tenido el gusto de saludar a don Prisco Martínez, oficial de Telégrafos.

— El miércoles celebró sus días nuestro buen amigo el jefe de Negociado de la Diputación provincial don Emilio del Cacho y Subirón.

Muchas felicidades. — Celebran hoy sus días las bellas señoritas Dolores Atarés, Pérez, Fuentes, Calleja, Sarsa, Mur y Puyol.

— También celebra sus días al distinguida señora doña Dolores Rín, de Coloma.

A todas, felicidades. — Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro muy querido amigo don Ramón Navarri, de Bonansa.

Luis Gonzalvo Baeta

Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído

Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza

Casa de García Hernández, 12 Huesca

PEDID EN LAS LIBRERIAS

la nueva obra de ORGANIZACIÓN Y PROCEDIMIENTO de que son autores doña Avelina Tovar y don Miguel Sánchez de Castro.

Necesaria a Maestros y Normalistas; útil a todos, pues los problemas tratados tienen un alto sentido humano que a todos importa.

Precio 2'50 ptas. ejemplar.

Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero"

Madrid, 6 (11'30)

Bajo la presidencia del jefe del Estado se reúnen en Consejo los ministros

Azaña expone la situación actual parlamentaria y del Gobierno, y el presidente de la República ratifica su confianza

A las once y media de la mañana de hoy se han reunido en Palacio los ministros para celebrar Consejo bajo la presidencia del jefe del Estado.

A las dos de la tarde se dió por terminada la reunión.

Al salir, el señor Azaña dijo a los periodistas:

—Hemos hablado de política exterior y de la situación actual según consta en la nota.

La referencia del Consejo

Se facilitó la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo:

El Consejo expuso la situación política y parlamentaria. El presidente del Consejo recordó las circunstancias concurrentes al constituirse el actual ministerio y los puntos sostenidos en su discurso de presentación al Parlamento en el que se anunció el programa de gobierno correspondiente a las cuatro leyes que habían de ser votadas.

La obra gubernamental requiere un mayor desarrollo de la obra legislativa. El Gobierno, que cuenta con la mayoría absoluta en las Cortes no podría continuar su obra de atenerse el supuesto absurdo de que un Gobierno interino o pendiente de la aprobación de determinada ley. Sólo con plena autoridad y responsabilidad puede seguir en sus funciones y señalar los proyectos que tienen carácter más urgente para su aprobación.

Después de una extensa deliberación, el jefe del Estado dió su firma a los Decretos que habrán de ser presentados a las Cortes. Son el proyecto de la ley de Orden Público y la de arrendamiento de fincas rústicas.

La policía irrumpe en un Círculo tradicionalista donde había reunidos unos cincuenta estudiantes

Se preparaba el asalto de la Universidad para agredir a los de la F. U. E.?

Cuando se hallaban reunidos en un Círculo tradicionalista unos cincuenta jóvenes, tradicionalistas, casi todos ellos estudiantes, se presentaron fuerzas de Asalto y agentes de Vigilancia que procedieron a cachear a todos los reunidos. Después fueron conducidos a la Dirección General de Seguridad.

Los agentes hicieron un minucioso registro en los locales del Centro, encontrando algunas pistolas y porras. Parece que las autoridades tenían confidencias de que estos jóvenes preparaban un asalto a la Universidad para castigar a los de la F. U. E.

Lo que dicen en la Dirección General

Con relación a las detenciones practicadas se ha facilitado en la Dirección General de Seguridad una referencia oficiosa en la que se dice que los estudiantes preparaban un acto de violencia en una Universidad Central.

Lerroux dice que ahora hay que demostrar que el Gobierno no tiene la principal confianza: la del país

En el Consejo de ayer en Palacio el Jefe del Estado hizo una ratificación de confianza al Gobierno que preside Azaña

En el cacheo fueron encontradas tres pistolas y un revólver, cargados.

También se encontraron en los locales del Centro, 45 porras.

Las manifestaciones hechas por Azaña

Dice, al conocer lo dicho por Lerroux, que no quiere glosar las manifestaciones de nadie

El presidente del Consejo conversó con los informadores, a quienes dijo que las vacaciones parlamentarias dependerán de los mismos diputados. Los dos proyectos que en el Consejo de hoy fueron firmados por el presidente de la República, serán llevados seguidamente a las Cortes.

Dentro de la próxima semana irán a las Cortes los proyectos de creación del Banco Agrario y el de Orden Público, con el complemento de una ley de vagos.

A unas manifestaciones de los informadores sobre lo dicho por el jefe del partido radical, contestó Azaña que no glosaba las manifestaciones de nadie.

La sesión de Cortes de ayer

El humorismo de Besteiro y las "cosas," de Balbontín

Los agrarios manifiestan que la ley de Congregaciones religiosas es atropello a la Iglesia y a los principios básicos de la civilización

A las cuatro y cinco minutos de esta tarde se abre la sesión de Cortes, ocupando la presidencia el señor Besteiro.

Se pone a discusión la totalidad del capítulo 5.º del proyecto sobre Congregaciones religiosas.

Molina dice que la minoría agraria en vista de la forma en que se llevaba este proyecto sobre Congregaciones, renuncia a seguir discutiendo aun cuando se consuma lo que sólo significa atropello contra la Iglesia y los principios básicos de la civilización.

Aizpuro, por la minoría vasca, dice que le parece bien, pero ha de dar conocimiento a su minoría.

Se pone a discusión el artículo 22. Hay un voto particular de Baeza Medina. Se rechazan seis enmiendas de Hort. Queda aprobado el artículo.

Se pasa a la discusión de la totalidad del título sexto.

Esterlich, de la Lliga, consume un turno en contra. Dice que la ley de Congregaciones es injusta y además vulnera la ley Constitucional.

Recuerda que el director general de Primera Enseñanza dijo que no está autorizada por ningún precepto legal la imposición del laicismo en la enseñanza privada.

Gomáriz, por la Comisión, contesta diciendo que la Constitución manda respeto, pero no protección.

El artículo queda aprobado. El ministro de Agricultura da

Notas de política

La minoría conservadora

El diputado Bravo Ferrer ha manifestado que el jefe de la minoría conservadora, don Miguel Maura, había manifestado que después de la nota dada por el señor Azaña había acordado la minoría conservadora el continuar la obstrucción parlamentaria con toda intensidad.

Reunión de jefes de minorías

A las cuatro y media de la tarde se han reunido los jefes de las minorías que forman el bloque obstruccionista. Se prolongó la reunión hasta las siete.

Por el segundo aniversario de la República

El ministro de Instrucción Pública ha manifestado que se hallaba muy complacido por la marcha de los trabajos hechos en ese ministerio para la celebración de festejos que conmemoren el segundo aniversario de la proclamación de la República española. Dijo que se celebrarían conciertos gratuitos para niños y funciones teatrales a precios baratísimos.

La sesión de Cortes de ayer

El humorismo de Besteiro y las "cosas," de Balbontín

Los agrarios manifiestan que la ley de Congregaciones religiosas es atropello a la Iglesia y a los principios básicos de la civilización

lectura a un proyecto de ley sobre arrendamiento de fincas rústicas.

Marenque, socialista, se ocupa de cuestiones que afectan a la ganadería y al maíz en Galicia.

Se suspende este debate por política agraria.

Ruegos y preguntas

Muñoz pide que sea aprobado seguidamente el Decreto indemnizando al personal que fué jubilado al desaparecer el contrato de servicios con la Trasatlántica.

Martín se ocupó del acto de Valladolid. Dice que allí se profanó burdamente una imagen. Protesta de la actitud pasiva de las autoridades.

Garrote, socialista, culpa de todo a los estudiantes católicos.

Dolut pide una enérgica intervención de la autoridad para terminar con los atracos.

Balbontín:

—Voy a hablar en la soledad de las Cortes, que presagia el cierre definitivo.

El presidente: No me asuste su señoría...

Balbontín: Pido una amnistía para los obreros, pero no para los de la reacción.

Se dirige al ministro de la Gobernación le dice si se va a tolerar los desplantes de Hitler y las persecuciones de él a los comunistas, así como su inmiscuición en España.

El presidente: Evite el adjetivar.

Balbontín: Que lo haga también Hitler.

El presidente: Hágalo su señoría; que yo no puedo decirlo a Hitler.

A las nueve y media de la noche dió fin la sesión.

Barcelona

Al efectuarse un desahucio

Cuando se estaba practicando un desahucio en una casa sita en

Las manifestaciones de Lerroux

Después de lo ocurrido hoy en el Consejo hay que luchar para demostrar que al Gobierno le falta la principal confianza: la del país

Es equivocada la interpretación sectaria que el ministro de Justicia da al proyecto sobre Congregaciones, dice don Alejandro Lerroux

El señor Lerroux estuvo esta tarde conversando con los informadores. Les hizo las siguientes manifestaciones:

—Esperaba otra cosa de la nota que ha dado el señor Azaña. Supone lo de hoy una verdadera ratificación de confianza, el que haya firmado esos proyectos el presidente de la República. Después de esto hay que luchar para demostrar que pese a todas las ratificaciones de confianza al Gobierno, falta la principal: la del país.

Una vez que sea aprobado el proyecto sobre Tribunal de Garantías, el bloque de minorías continuará su obstrucción a la labor legislativa del Gobierno.

La ley de Orden Público podría muy bien ser discutida por otro Gobierno y que continúa ahora en vigencia la de Defensa.

Creo equivocada la interpretación sectaria que da el ministro de Justicia al proyecto sobre Congregaciones religiosas.

Si yo me hago cargo del Poder, al cambio de situación política, no me importará desempeñar cualquier papel, aunque sea el de Reina Madre.

Un periodista le dijo si echaría a Ossorio.

—No; es la Reina abuela.

Terminó sus manifestaciones el señor Lerroux con esta frase: no vi más dignidad espiritual que los comentarios a la nota de las oposiciones.

el Paseo de Ferrer, la policía en contra varios frascos con líquidos diversos, varias escopetas y pistolas. Se practicaron tres detenciones.

Un robo

El Consejo de Consulado de la Argentina ha denunciado a la policía que se había cometido un robo. Los ladrones se llevaron 25 pesetas y tuvieron que abandonar dos máquinas de escribir envueltas en una arpillera.

Una bomba que no hace explosión

En la pasada madrugada, el vigilante en la casa sita en la parte posterior del edificio del Banco de España, encontró un artefacto que resultó ser una bomba. Por fortuna no ha hecho explosión.

Batida de la policía

La policía ha dado una buena batida para la detención de abundantes carteristas y gentes de mal vivir.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Huesca

Excursiones escolares

El día 30 del pasado Marzo los alumnos del primer curso del Instituto, en número de 90, realizaron una excursión a San Cosme, pintoresco sitio de la sierra de Guara.

Los muchachos contemplaron las bellezas del paisaje, gozaron del aire libre y al mismo tiempo recibieron una lección práctica completísima de Geografía e Historia Natural; se les mostró entre otras cosas interesantes efectos de corrosión en macizos arcillosos, distintas modalidades de cimentación de conglomerados, acclón geológica de las aguas salvajes y formaciones vegetales típicas de la región.

La bondad de la temperatura permitió pasar un agradable día de campo (bien aprovechado por los alumnos).

Les acompañaron los profesores señores Baratech, Tormo, Español y la señorita Donaciana Cano.

Por el procesamiento de Ramón Casanellas

El procurador de Ramón Casanellas ha apelado contra la negativa del juez a la solicitud presentada pidiendo la reforma del auto de procesamiento.

Provincias

La reacción ciudadana en Sevilla

SEVILLA.—La protesta pública contra los atracos han sido hoy grande, y con motivo del entierro de las víctimas del bar últimamente atracado.

El público ha querido con este acto manifestar su protesta contra el estado de cosas que hace de Sevilla una ciudad de vida inquieta.

Asistieron las autoridades. Dos coches se llenaron de coronas. Fallecen las víctimas de dos pistoleros

SEVILLA.—En el Hospital han fallecido José González, dueño del bar donde ayer se intentó cometer un atraco, y el parroquiano del mismo, José Pérez Cano, ambos agredidos por los atracadores.

La Federación Industrial ha elevado un enérgico escrito de protesta.

Por otra parte los gremios de bares y de carnicerías han organizado una manifestación que fué a protestar ante el gobernador.

El gobernador se ha reunido con el comisario de Policía y con el comandante de Seguridad para tratar de las cuestiones de orden público, acordándose intensificar la vigilancia.

Chófer atracado

LUGO.—A noche, a las doce, un desconocido alquiló un automóvil conducido por Juan Vega, que estaba situado en uno de los

puntos de taxis, y le mandó que lo condujera al barrio del Puente para recoger a una señora.

Cuando atravesaban el puente sobre el Miño, le ordenó que se detuviera, y entonces salieron de la oscuridad tres sujetos con pistolas, pidiendo al chófer que les entregara el dinero que llevaba encima.

El chófer logró huir y los atracadores desaparecieron, sin que hayan sido habidos.

En defensa de su honor

GRANADA.—En el cortijo «El Vicario», del término de Gor, María Josefa Resina, mató de un tiro a José Vicario Torres, que la requería de amores.

María Josefa es casada. En el momento del crimen el marido de la agresora estaba cazando en el campo.

La agresora hizo el disparo a través de la ventana.

Horrible crimen

AVILA.—En el pueblo de Pedro Rodríguez, Mariano Giménez, de 19 años, sacó de su casa a su novia, que tiene 16 años de edad, llevándola con engaños al campo y degollándola.

Después del agresor fué a su casa y cogiendo una escopeta marchó al campo, donde no ha sido detenido aún.

Reyerta sangrienta

SALAMANCA.—Comunican del pueblo de Villaflores que entre dos grupos de mozos se originó una reyerta, acometéndose con armas blancas. En la refriega sonó algún disparo.

Resultó herido gravísimo uno de los contendientes y otros cuatro con heridas de menor consideración. Todos ellos sufren heridas de arma blanca.

La Guardia civil de Cantaleja restableció la normalidad.

Extranjero

Hallazgo de restos del dirigible frente al faro de Barnegat

WASHINGTON.—El secretario adjunto del departamento de Marina, dice que la encuesta respectiva a la pérdida del «Akron», servirá para determinar el valor de los dirigibles como elemento de defensa nacional.

Flotando frente al faro de Barnegat han sido apercibidos fragmentos de tela que parecen pertenecer al dirigible perdido.

En el departamento de Marina se sostiene la tesis de que los tripulantes del «Akron» habrán perecido aprisionados entre los hielos al hundirse en el mar.

Un trasatlántico encallado

NUEVA YORK.—Un radiograma anuncia que el trasatlántico español «Marqués de Comillas» que de Barcelona se dirigía a Habana y Méjico con un centenar de pasajeros, ha encallado a la altura de Carysport Roef, al Sur y cerca de Miami.

El barco ha lanzado mensajes demandando auxilio.

El vapor «Algonk» anuncia, por otra parte, que ha visto al «Marqués de Comillas» a las diez y ocho horas, al parecer, encallado.

El trasatlántico español declinó los ofrecimientos de ayuda del «Algonk».

Lea V. "La Tierra,"

Olimpia

- HUESCA -

Mañana,
SABADO

A 0'30 y 0'50

Ladrón de amor

Hablada y cantada en ESPAÑOL,
por José Mojica, Mona Maris, Antonio Moreno, etc.

A las señoras:

MODAS FERRER

Ofrece a su clientela un gran surtido de sombreros para la presente temporada, recibidos de las casas más acreditadas de la moda.

Coso de Galán, 47, entresuelo

HUESCA

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono número 2

EL LOCAL QUE MEJORES PROGRAMAS PRESENTA

Mañana, SABADO (Popular)

Estreno de la gran superproducción dirigida por Karl Anton e interpretada por LIL DAGOVER, titulada

Mensaje secreto

Esplonaje... Intriga... Toda la gama intensamente dramática de una vida aventurera, accidentada, llena de inquietudes y sobresaltos, en medio de la cual va incubándose y adquiriendo vigoroso relieve una gran pasión.

POSTAL INTERNACIONAL

El plan francés de desarme

Prescindiendo por hoy de cuanto puede afirmarse del proyecto de Mussolini, creemos conveniente ocuparnos del plan del Gobierno francés. Este es un documento que exige cuidadoso examen. Aunque se reconozca desde un principio que en su finalidad el plan considera la reorganización política de Europa con arreglo a las exigencias francesas y no a las del desarme propia mente dicho, comprende algunos elementos que bien podrían servir de base para la necesaria e idónea realización del propósito de desarme, aunque tales elementos tengan sus defectos.

Manifiéstase estos elementos, ante todo, en la proposición de estandarizar los ejércitos continentales europeos, en cuanto a su estructura, y en el reconocimiento de la igualdad de derechos de Alemania.

Dejando aparte estas laudables tendencias, sin embargo, todo proyecto se reduce al Protocolo de Ginebra de 1924 y ventila el problema del desarme únicamente en la medida de los empeños de organización franceses y con arreglo a los resultados del desarrollo de su propio ejército. Su defecto constructivo capital consiste en que se trata de combinar proyectos cuya realización precisaría mucho tiempo con un problema inmediato en la cuestión de la seguridad, el cual supondría, a su vez, el previo desarme y québrío de los armamentos de todos los Estados. Inaceptable es asimismo el propósito de proceder con sanciones en caso de contravenir un país el Pacto Kellogg, o de reemplazarlo por un pacto continental europeo de no ofensiva, que en el fondo no persigue otra intención que la de perpetuar la supremacía política de Francia, apoyada en su propia fuerza y en la de sus Estados aliados. Testimonio para el ánimo con que se proyectó el plan en este sentido, es el hecho que seguirá la desmilitarización unilateral de la Rhenania.

La manifiesta diferenciación correlativa para con Alemania se hace aún muy grave, porque Francia conserva sus tropas coloniales, que representan un Ejército profesional con varios años de servicio, contingente de unos 250.000 hombres, que supera numéricamente en mucho al total del Ejército alemán. El control nominal de la Sociedad de Naciones respecto a las armas pesadas existentes en los diversos países y de las cuales podrían hacerse uso en caso de necesidad, tiende a evitar la destrucción del enorme material francés de armamentos y trata de impedir la igualdad de derechos, intentando perpetuar la formidable supremacía cualitativa de los armamentos franceses. Las normas marítimas sobre el proyecto de un pacto Mediterráneo interesan principalmente a Gran Bretaña e Italia. Se reconoce claramente el concepto francés: no se piensa ni remotamente en suprimir las naves de más de 10.000 toneladas y los submarinos. Pero si se habla de la internacionalización de la aviación civil. Verdad es que se pondría a disposición de la proyectada flota aérea de la Sociedad de las Naciones los aviones de bombardeo; sin embargo, los demás no entrarían en el convenio, resultando, pues, que las fuerzas de Alemania seguirían siendo inferiores.

El diario inglés «The Manchester Guardian» ha expuesto que semejante plan no sólo debilitaría las fuerzas defensivas de Alemania, sino que el complicado sistema de seguridades de cuyo funcionamiento depende el desarme según el plan, retardaría siempre más y más el desarme mismo.

«He aquí tres nuevos pactos: uno para todo el mundo, otro para todo el mundo con exclusión de los Estados Unidos y, finalmente, un pacto para todo el mundo con exclusión de los Estados Unidos y Gran Bretaña, más cuatro Ejércitos: uno nacional y

otro internacional, uno de voluntarios y otro de servicio obligatorio, y, por último, en vez de destruir las armas de ataque, se almacenarán en el Ejército de la Sociedad de Naciones».

Con esta frase el caudillo socialista León Brun resume en el «Populaire» su crítica demastada justificada, por desgracia.

A. BRAUN

Berlín, Marzo 1933.

De las Jornadas Pedagógicas

La exposición de trabajos escolares ha sido muy elogiada

A diario hemos venido dando en estas columnas cuenta del desarrollo de las Jornadas Pedagógicas que con tanto éxito profesional se han celebrado en Huesca, con concurrencia de más de seiscientos maestros de esta provincia.

Ayer dieron fin estas Jornadas, y para celebrar el éxito alcanzado reunieron numerosos asistentes en un almuerzo al que asistieron el gobernador civil, el alcalde de Huesca, el presidente de la Diputación y otras autoridades. Pero no queremos cerrar estas notas informativas sin dedicar el justo elogio a la exposición de trabajos escolares que ha estado abierta durante estos días e instalada en uno de los salones de la planta baja del magnífico edificio de las Escuelas Normales.

En esa exposición se ha reunido el esfuerzo profesional de los maestros de la provincia. Numerosos trabajos hechos por los alumnos, bien orientados y dirigidos por los profesores que en la provincia dedican sus entusiasmos y su capacidad profesional a la gran misión de enseñar, han sido expuestos.

Cuanto han visitado esta exposición, que han sido muchos, no han regateado los comentarios más entusiastas para el esfuerzo que supone el trabajo hecho en las diferentes escuelas y que ha sido unido en esta exposición, plasmado en trabajos escolares de diversos órdenes.

En la mañana de ayer pronunciaron discursos don Luis de Francisco Galdeano, don Sebastián Sanjoaquin, el director señor Abad, alcalde, señor Sender, y el señor gobernador civil. Todos fueron muy aplaudidos.

Las Jornadas Pedagógicas, como decimos anteriormente, han conseguido un gran éxito y han dado un rendimiento eficazísimo que los maestros que a ellas acudieron han de aprovechar bien.

Por ello felicitamos cordialmente a cuantos han intervenido en ellas, a la Comisión organizadora y especialmente a su entusiasta presidente el culto catedrático y director de la Escuela Normal de Maestros, don Jesús Abad Claver.

3.000 pesetas de subvención

Ayer, el presidente de la Comisión organizadora de las Jornadas Pedagógicas don Jesús Abad, recibió una carta particular del director general de Primera Enseñanza don Rodolfo Llopis en la que le comunica haber dispuesto sean libradas tres mil pesetas como subvención a las Jornadas Pedagógicas que se han celebrado en Huesca.

Nos congratula mucho que se haya hecho esta concesión ya que las Jornadas Pedagógicas de Huesca por su relieve y la importancia que han tenido, bien merecido tienen que el Estado haya hecho esta aportación para satisfacer los gastos inevitables en esta clase de organizaciones.

Se alquila un malacate, para toda clase de desfondes. Dirigirse a Francisco López, Banastás (Huesca).

Lea V. «La Tierra»

ECOS....

El «Index Translationum», del que nuestros lectores están enterados, permite establecer comparaciones sugestivas entre el volumen de traducciones de los diferentes países. Veamos, por ejemplo, las cifras que arroja el primer semestre del año 1932:

Francia, 408 traducciones; Italia, 347; España, 306; Alemania, 217; Estados Unidos, 240; Gran Bretaña, 181.

Ocupa, pues, Francia el primer lugar. Pero nosotros ocupamos el tercero... Si el número de traducciones se correspondiera con el de ediciones originales, es decir, si por ambos conceptos estuviéramos colocados también en tercer lugar, antes que Alemania, Estados Unidos e Inglaterra, podríamos darnos por contentos. Lo que sucede es que se da entre nosotros una gran desproporción en el índice de lo que producimos y de lo que traducimos. Con todo, nos cabe el honroso papel de servir de vehículo introductor del pensamiento europeo en la América de nuestra habla. No está mal. Sin embargo, mejor estaría si, además del idioma propio, pudiéramos poner siempre, o casi siempre, ideas propias.

Cuando se ponen pantallas de colores en las lámparas eléctricas deben cubrir por completo la luz, porque la mezcla de la luz blanca con la de color, a trozos, es sumamente perjudicial para la vista.

PICOTAZOS

Por Orden circular de la Presidencia del Consejo de ministros se recomienda a los dueños de hoteles, cafés y restaurantes que los días 15, 17 y 18 de este mes, que serán «Los tres días de la pasa», sirvan de postre este fruto en sus establecimientos.

Bien está. Pero ahora ya ver qué «pasa».

Dice Indalecio Prieto:

«En todas partes se nota una regresión política, queriéndose llegar a formar un frente único en favor del despotismo».

Nos explicamos que el señor Prieto vea las cosas al revés de como son, ya que tiene un interés partidista en ello. Porque precisamente el mundo está forcejeando por formar el frente único contra el despotismo socialista.

Esa es la realidad.

«El Sol» a fuer de periódico ministerial, echa su cuarto a espaldas contra las minorías republicanas, que se proponen

Compañía Azucarera Peninsular, S. A., Monzón

Avisa a los cultivadores de remolacha que tengan compromiso de semilla con esta Compañía, pasen a recoger los contratos a casa de don Joaquín Escarto, calle de Pedro IV, 22.

NOTA.—Los contratos que no se firmen en el plazo de ocho días, a contar desde el día de hoy, se declararán nulos. Huesca, 7 de Abril de 1933.

¡¡ Agricultores !!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FONCIERE Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

Gran liquidación de calzado

Como en años anteriores, DEL UNO AL DIEZ DE ABRIL se venderán a precios de verdadero saldo los calzados de la última temporada

Sombrerería y Calzados LACASA

Coso de Galán, número 13 (FRENTE A LAS MAQUINAS «SINGER»)

Se han recibido modelos especiales de verano, de gran novedad, para SEÑORA, CABALLERO y NIÑO

ODEON

S. A. G. E. El local de los insuperables programas

El domingo, día 9

ESTRENO de la emoción ante superproducción M. G. M.

Titanes del cielo

La aviación, que tiene la virtud de admirar siempre, aun a los menos entusiastas, nos muestra esta vez todos sus secretos.

Ver TITANES DEL CIELO es ser aviador también

La grave indisposición que, principalmente por su achacosa edad, venía padeciendo don José Gracia Turrau, tuvo fatal desenlace después de recibir con el mayor fervor los Santos Sacramentos.

Funcionario durante varios años de este Ayuntamiento, don José Gracia Turrau, a su desempeño se consagró siempre con el más ejemplar celo e infatigable asiduidad; siendo además merecedor de todos los respetos y cariños de cuantos le trataron por sus bondades y amabilísimo trato.

Al elevar una plegaria por el eterno descanso de su alma, significamos nuestro pésame a sus afligidos, esposa doña Petrá Galino; hija doña Angeles Gracia; hijo político don Mateo Lorenzo Marqués; nietos Angelines y José, sobrinos y demás parientes

Mañana, sábado. «Ladrón de amor». Hablada y cantada en español, por José Mojica, Mona Maris, Antonio Moreno, etc.

Deportes

El Club de esta localidad, Ciencia y Deportes, se desplaza el próximo domingo a Almunia de San Juan, a contender en partido amistoso con el equipo de esta población.

Con objeto de que puedan ser muchos los aficionados que compartan unas horas al lado de los de la Almunia, el C. y D. pone a disposición de aquéllos un coche a precios irrisorios.

Para inscribirse, en el Café Universal, donde se facilitarán detalles.

ZENAY.

NECROLOGIAS

Don Luis Riva Satué

La noticia que dimos días pasados del fallecimiento, en Madrid, de nuestro particular y considerado amigo don Luis Riva Satué, produjo entre los oscenses especial y unánime condolencia, exteriorizada con los innumerables

testimonios de pésame que la afligida familia está recibiendo a partir del momento en que la expresada e infausta noticia se hizo pública.

Y no habrá de extrañar esta prueba luctuosa por la eterna separación de don Luis Riva Satué, reconocidas como le eran sus singulares dotes de caballerosidad, entusiasmo por cuanto redundara en beneficio de su patria chica y generosos sentimientos.

Una vez más reiteramos nuestro dolor a sus acongojados, esposa doña Asunción Potoc; hijo Luis; hermanas Francisca y Ventura; hermanos políticos, sobrinos y demás deudos.

Don José Gracia Turrau

La grave indisposición que, principalmente por su achacosa edad, venía padeciendo don José Gracia Turrau, tuvo fatal desenlace después de recibir con el mayor fervor los Santos Sacramentos.

Funcionario durante varios años de este Ayuntamiento, don José Gracia Turrau, a su desempeño se consagró siempre con el más ejemplar celo e infatigable asiduidad; siendo además merecedor de todos los respetos y cariños de cuantos le trataron por sus bondades y amabilísimo trato.

Al elevar una plegaria por el eterno descanso de su alma, significamos nuestro pésame a sus afligidos, esposa doña Petrá Galino; hija doña Angeles Gracia; hijo político don Mateo Lorenzo Marqués; nietos Angelines y José, sobrinos y demás parientes



Mañana, sábado. «Ladrón de amor». Hablada y cantada en español, por José Mojica, Mona Maris, Antonio Moreno, etc.

T. A. A.

SECCIÓN DE MONTAÑA PEÑA GUARA

Esta Sociedad organiza una excursión para el domingo, día 9, al Pico de Guara, al precio de tres pesetas los socios y cuatro los no socios.

Servicio Agronómico Nacional

NOTA

Habiendo hecho a esta Jefatura muchas consultas interesando al cultivo del maíz subvencionado por el Estado y ante la imposibilidad de poderles contestar individualmente, esta Sección Agronómica se complace hacerlo por mediación de esta Nota para satisfacción de los interesados, haciéndoles saber que para el corriente año no se ha recibido ninguna orden de la Superioridad sobre el mencionado cultivo subvencionado. Caso de concederse, se pondrá en conocimiento de los agricultores por medio de una Circular en el «Boletín Oficial» y en la Prensa.

Huesca, 6 de Abril de 1933.

RELIGIOSAS

7 DE ABRIL Santos de hoy Nuestra Señora de los Dolores; Santos Epitafio, Rufino, Cirilaco y Donato

¿Qué piensas de Cristo?

Próximo al fin de su vida, en la isla de Santa Elena, preguntó un día Napoleón al general Montholón, su fiel compañero:

—¿Qué piensas de Cristo?

—Señor, respondió el general, a fe que nunca me preocupé de tal cosa.

—Pero, Montholón, tú que naciste cristiano, en el seno de la Iglesia, ¿no tienes otra respuesta para consolar a tu emperador moribundo? Pues yo te diré lo que pienso de Cristo: yo que conozco a los hombres, te aseguro que ese hombre era Dios.

Luego añadió:

—Tres grandes hombres me

precedieron: Alejandro, César y Carlomagno. ¿Quién se acuerda de Alejandro, ni de César, ni de Carlomagno? Su memoria ya no existe más que en el polvo de las escuelas, en los escritos de algunos letrados que la toman como tema de sus elocuentes discursos. Yo soy el cuarto. Mientras que esté cerca de mi generación, bien puede ser que algunos veteranos que han sobrevivido a nuestros desastres tomen un vino de honor a mi salud; mas después ¿quién se acordará de Napoleón? Pero Jesucristo es adorado y amado hace diez y nueve siglos. Los estragos del tiempo y del olvido han sido impotentes contra la gloria de ese hombre, porque es la gloria de un Dios.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de doña Andresa Garcés de Sender.

A las cuatro menos cuarto, en la Catedral, sermón por el señor magistral, y a las seis y media, por el cuaremero.

Continúan en San Pedro, las conferencias para caballeros por el señor magistral. El tema de hoy será:

«La Iglesia. — El «ius constitutus». — La sociedad permanente, la doctrina, el régimen. — Pedro y el Primado».

En el Septenario de los Dolores predicará hoy don Justo Liesa.

Ejercicios espirituales

Darán principio en Santa Rosa, para las alumnas del Colegio y señoritas en general, el próximo día 8, sábado, a cargo de don Juan Eizaguirre.

Comenzarán a las seis de la tarde con rosario y plática y terminarán el día 12 con misa de comunión general y bendición papal.

Las meditaciones y conferencias se darán en el salón de actos de dicho Colegio.

Diputación provincial

Señalamiento de pagos para el día de hoy:

Sanatorio de Panticosa, pesetas 2.047'50; Ayuntamiento Salas Altas, 1.000; Ayuntamiento Bueira, 700; Industrias Sanitarias, 1.722; V. Ferrer, 616'70; Laboratorios Cerealine, 242'70; R. Compañé, 193'32; Ancieto Pardo, 48'90; Ferreteria Vallés, 44'60; Ayuntamiento Huesca, 456'05; Hidro Eléctrica, 1.263'80; Sixto Bernués, 52; Ferreteria San Onorio, 81'65; Rosario Calvo, 350; José Lacruz, 14.771'82; Angel Estatún, 127'40; Mariano Santamaría, 1.630'60; Nicanor Beired, 160; Rafael Serrate, 1.309'69; Santos Solana, 231'50; Antonio Buonomis, 973'40; Teodoro Galindo, 3.283'97; Martín Alcázar, 214'50; Eléctrica del Plumen, 52'50; Ramón Pardo, 26'80; José Rivera, 243'75; Viuda Justo Martínez, 244'60; Celedonio Jiménez, 345.— Total, 32.434'75 pesetas.

Huesca, 7 de Abril 1933.—El Presidente, Sixto Coll.

Chocolates Orús

Fundador: JOAQUÍN ORÚS Esta Casa, la de más producción y venta de Aragón, continúa vendiendo sus afamados y ricos Chocolates, desde una libra, al precio de fábrica, en su depósito exclusivo.

Confitería y Pastelería Viuda de Porta

Clases económicas, desde 0'90 pesetas libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas libra.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

Interesante para todos los obreros y empleados en general de Huesca y su provincia

La Asociación General de Dependientes de Comercio, establece una sección especial que se encarga gratuitamente de gestionar e interponer toda clase de reclamaciones contra los patronos, por despidos, horas extraordinarias, accidentes, etc., etc.

Las horas de oficina para consultar esta clase de asuntos serán de dos a cuatro de la tarde y de ocho a diez de la noche en la Secretaría de esta Sociedad.—El Presidente, L. Otín.

Imprenta de LA TIERRA, Huesca

Gran saldo Curación de las HERNIAS

Batería de cocina a 3 pesetas kilo.

Vasos de cristal para agua a 0'35 pesetas uno.

Camas desde 29 a 300 pesetas

INTERESA SABER: Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado Sr. Torrent, estará en Huesca y en el Hotel Petit-Fornos únicamente el miércoles próximo día 12 del corriente y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan porque no hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufren dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de curados, agradecidos los pregonan, infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción, los usan. Si quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, no debe nunca comprar bragueros ni vendajes de ninguna clase sin antes ver primero al especialista Sr. Torrent, de nombre registrado.

ESPECIALIDADES PARA SENORAS.—Fajas ventrales y demás aparatos modernísimos y de grandes resultados para disminuir los vientres voluminosos, corregir y evitar las hernias umbilicales, los abortos, los descensos abdominales y de la matriz, las relajaciones, eventraciones, etc., etc.
HERNIADOS TODOS.—Acudid sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al especialista señor Torrent; no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Huesca y en el Hotel Petit-Fornos únicamente el miércoles próximo día 12 del corriente.

NOTAS.—Dicho especialista estará también en Lérida el día 10, en el Hotel España, en Barbastro el día 11 en el Hotel San Ramón, y en Zaragoza el día 13, en el Hotel Continental (Coso, 52); donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen. Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13.—CASA TORRENT

Hierros, Drogas, Ferrería, Muebles : : **Joaquín Lafarga, Huesca** Suscríbese a "LA TIERRA,"

Anuncie usted en

"LA TIERRA,"

Empleará bien su dinero



De venta en la
Librería "La Tierra,"
Villahermosa, 12 HUESCA

Tratado práctico de abonos
Por WAN DOBER
Materias primas que deben aplicarse en el abono de las tierras. Recetario para dosificar las fórmulas sin necesidad de conocimientos especiales en ciencias químicas. Un tomo de 192 páginas, lujosamente encuadrado SEIS pesetas.
De venta en la Librería de LA TIERRA, Huesca.

Adquiera.....
Plumas Estilográficas
DE LAS MARCAS
Montblanc Waterman
Le Meteore Swan
LIBRERÍA PAPELERÍA IMPRENTA
LA TIERRA
VILLAHERMOSA, 12-HUESCA

Cirios y velas
de cera pura garantizada
Confitería SOLER
HUESCA

KAPPEL

La máquina de escribir más rápida



ÚLTIMO MODELO

Bloqueo forzado de las mayúsculas

Retroceso silencioso del carro

Mariano Palacio

Coso de Galán, 51 HUESCA

Gran Bazar de Loriente
Ocasión única en Huesca

Por cesar en el negocio, liquida todas las existencias de muebles, ferretería, vajilla, artículos de viaje, perfumería, material eléctrico, pinturas y barnices, artículos de caza, objetos para regalos, cocinas y otros artículos

A los carpinteros, herreros y maestros de obras no de cul den esta ocasión para comprar en buenas condiciones

Esta liquidación dará comienzo el 3 de Abril

La sección de relojería y óptica tendrá buenos descuentos durante esta liquidación y una vez terminada ésta se reformará y montará esta sección con lo más moderno

Radios, aparatos parlantes y discos en condiciones inmejorables de precios

Tejidos - Confecciones - Camisería - Novedades

Almacenes LAFARGA

Nueva Sección de
Sastrería a medida
a cargo del acreditadísimo cortador
el GRAN TAYLOR
Señor Llanos

A partir de los primeros días de Abril se presentarán completísimas colecciones de Pañería, desde lo más clásico hasta la más alta calidad en contextura y los gustos más refinados de la moda prevaleciente; todos los artículos que presentará esta casa para Primavera-Verano son procedentes de los grandes centros de producción

Oportunamente se anunciará una exposición, donde podrá apreciar la competencia de sus precios con la bondad y selección de sus calidades

Coso de García Hernández, 8 : Huesca